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公益社団法人愛知県医師会 第 34回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 3月 9日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 55分 

開催場所：名古屋市医師会看護専門学校 1階会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅  横 山  正 

   舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  大 石 明 宣  間 瀬 光 人 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 22名(うち理事 16名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①愛知県言語聴覚士会(会長 中橋聖一)・第 17回愛知県言語聴覚士会学術集会(大会長 

辰巳 寛)主催の第 17回愛知県言語聴覚士会総会・学術集会〔R5.6/11(日)〕の後援に

ついて 

②独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 朗)主

催の日医認定産業医研修会の共催について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～②について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)被害者サポートセンターあいちの副会長(理事)の変更について 

樫尾理事より説明され、標記副会長(理事)に舩橋克明先生を推薦することが承認さ

れた。 
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(３)日常生活自立支援事業に関する契約締結審査会委員の推薦について 

樫尾理事より説明され、標記委員に横井 隆先生、松浦誠司先生を推薦することが

承認された。 

 

(４)日本医師会(会長 松本吉郎)主催の「JMAT研修 統括編」〔3/19(日)〕へのファシリ

テーターの派遣について 

樫尾理事より説明され、標記研修のファシリテーターとして、本会の河村英徳先生

を派遣することが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～7の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につい

て承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 3/24(金) 治験審査会【開催日変更】 5階医師連盟会議室 
渡辺理事 

横山理事 

2 4月～6月 令和 5年度医療事務員講習会 9階大講堂 
小出理事 

浦田理事 

3 4/6(木) 報道関係者との懇談会 501会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

4 

4/13(木) 

4/20(木) 

4/27(木) 

愛知県医師会館建設小委員会 

5階医師連盟会議室 

〃 

〃 

大輪理事 

樫尾理事 

5 5月～7月 健康教育講座 9階大講堂 
西脇理事 

田那村理事 

6 7/15(土) 
愛知県医師会医療安全支援センタ

ー(苦情相談センター)講演会 
東別院ホール 

横山理事 

渡辺理事 

7 ＊7/29(土) 
愛知県医師会研修医ウェルカムパ

ーティ 
名古屋東急ホテル 

浦田理事 

小出理事 

  

３．委員会委員の委嘱について 

(１)医療安全対策委員会委員の変更について 

渡辺理事より説明され、標記委員会の委員を服部博之先生から芦苅正幸先生へ変

更することが承認された。 

 

(２)愛知県医療事故調査等支援団体等連絡協議会幹事会構成員の変更について 

渡辺理事より説明され、標記幹事会の構成員を鈴木達也先生から鈴木敦詞先生へ

変更することが承認された。 
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４．人事案件について 

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に諮ると発言され、了

承された。 

 

５．トルコ・シリア地震への医療支援について 

樫尾理事より説明され、本会から 30万円を支援することとし、日本医師会に送金す

ることが承認された。 

 

６．分娩を取り扱う産科診療所等の医療従事者新型コロナウイルス既往感染抗体保有調

査事業における抗体検査委託業者について 

田那村理事より説明され、標記事業における抗体(N抗体)検査の委託について、株

式会社メディックに検査を委託することが事後となるが承認された。 

 

７．令和 5 年度県立高等学校学校医の変更について 

西脇理事より説明され、令和 5年度県立高等学校学校医として資料の通り変更し

て推薦することが承認された。 

 

８．母体保護法指定医師の指定について 

舩橋理事より説明され、開業・新規指定 1 名、新規指定名 1 名、転勤 1 名、施設

名称変更 1名の計 4名からの資格申請が承認された。 

 

―協議事項― 

９. 令和 4 年度愛知県医師会館建替計画の進捗状況報告について 

大輪理事より説明され、資料の内容で 3月 18日(土)の第 193回(臨時)代議員会に

報告することが承認された。 

 

１０. 仮事務所電気関係改修工事について 

大輪理事より説明され、仮事務所の電気関係改修工事を実施することが承認され

た。また、工事の契約及び開始時期は 4月以降とし、令和 5年度の予算執行とす

ることが併せて承認された。 

 

１１．その他 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．中部医師会連合常任委員会〔3/1(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、第 153回日本医師会臨時代議員会への代表質問について、当面の

医療問題では新型コロナ感染症の 5月 8日以降の医療体制について、開業医の現

状について議論がなされたと報告された。 

 

２．中部医師会連合日医代議員協議会〔3/1(水)〕について 

(中部医師会連合主催：名古屋マリオットアソシアホテル) 

柵木会長より、第 153回日本医師会臨時代議員会での代表質問の内容において福

井県・三重県医師会よりそれぞれ発表があり、出席者より代表質問に対して意見

が出され議論したと報告された。また、岐阜県医師会長より医師会の組織強化に

ついて講演があったと報告された。 

 

３．日医医療秘書認定試験委員会〔2/16(木)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

野田副会長より、第 43回日本医師会医療秘書認定試験の合否原案について審議が

行われたと報告された。 

 

４．日医理事会〔2/21(火)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

小出理事より、新型コロナウイルス感染症対策本部会議、理事打合会、理事会につ

いて報告された。 

 

５．日医医療情報システム協議会〔2/25(土)・2/26(日)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

田那村理事より、「Ⅰ．医療 DXに対する日本医師会の考え」「Ⅱ．国がめざす医療

DX」「Ⅲ．医療情報の標準化がめざす未来」「Ⅳ．地域医療情報連携ネットワーク」

についてそれぞれ講演があり、「Ⅴ．サイバーセキュリティ」セッションにおいて

は、会場にて各講師の講演後パネルディスカッションを行ったと報告された。 

 

６．日医病院委員会(WEB会議)〔2/15(水)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

浦田理事より、今期会長諮問「第 8次医療計画で求められる医師会の役割」に向

けて「医療と介護の連携に関する問題点」「日本の認知症施策の現状と課題」につ

いて、委員からの発表をもとに意見交換を行ったと報告された。また、第 8次医

療計画等に関する検討会・社会保障制度審議会医療部会におけるかかりつけ医機
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能が発揮される制度整備について審議内容の報告を受けたと補足された。 

 

【本会関係会議について】 

７．愛知県医師会館建設小委員会〔2/24(金)〕・〔3/2(木)〕について  

(5階医師連盟会議室)・(6 階研修室) 

大輪理事より、仮事務所の契約等について、物価高騰による見直しを行い借入限

度額について検討を行ったと報告された。また、日建設計より基本設計書が提出

され、基本設計書に基づき建設単価(税込)が示されたが、想定を上回ることとな

り、設計内容の見直し、業者選定についてなど、引き続き検討していくこととな

ったと報告された。 

 

８．人事委員会〔3/2(木)〕について 

柵木会長より、本件は人事案件であるため、本会議の最後に協議事項と合わせて

報告すると発言された。 

 

９．愛知県広域予防接種事業運営委員会(WEB 会議)〔2/20(月)〕について 

(801会議室) 

田那村理事より、間違い報告書のコメントについて了承された後、令和 5年 4月

1 日より開始予定となる 9 価 HPV ワクチンの定期接種に係る愛知県広域予防接種

事業の運営要領変更について愛知県より説明がなされ、それに伴う本会ホームペ

ージの変更について本会より説明を行ったと報告された。 

 

１０．愛知県医師会地域医療政策研究委員会〔2/17(金)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

浦田理事より、感染症分類の日本と海外との違いについて、前回報告された愛知

県の DPCデータを要介護度別に見て第 5波以前と第 6波以降での違いについて廣

澤委員から報告があり、小林委員から 2022年 12月までの流行期ごとの新型コロ

ナウイルス感染症患者の状況データが提供されたことが報告された。 

 

１１．愛知県医師会剖検システム運営協議会〔2/16(木)〕について 

(名古屋東急ホテル) 

渡辺理事より、令和 4年度の決算報告を行い、各大学病院より症例報告があり、4

年に一度改訂している「愛知県医師会剖検システム利用の手引」を令和 5年 3月

に改訂するため、検討を行い承認されたことが報告された。 

 

１２．医療安全対策委員会〔2/21(火)〕について 

(801～804 会議室) 

渡辺理事より、令和 5年 2月分委員会提出案件、26件(新規 19件、解決 7件)に

ついて検討したと報告された。 
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１３．治験審査会〔2/24(金)〕について 

(802会議室) 

渡辺理事より、継続審査案件(クローン病 2件、潰瘍性大腸炎 4件、潰瘍性大腸炎・

クローン病１件)について、全て承認されたと報告された。 

 

１４．小児救急連携体制協議会〔2/14(火)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

河村理事より、次年度の小児救急に関する研修会、こどもの命を守るために事故

防止と乳幼児心肺蘇生セミナー、小学生のための救急蘇生法講習について協議し

たことが報告された。また、「少子化を迎える前に愛知県内の先天性心疾患の診療

体制を検討する会(仮称)」について本協議会の下部組織として開催することにつ

いて協議を行ったことが報告された。 

 

１５．調査室委員会(WEB会議)〔2/20(月)〕について 

(5階医師連盟会議室) 

横山理事より、リフィル処方に関する調査室だよりについて検討し、引き続き次

回以降も協議することとなったことが報告された。また、会員意識及び実態調査

について、平成 28年実施時の調査用紙へ修正を加える形で変更案を提示し、検討

を行ったことが報告された。その他、MEDIFAX および日医プレスリリースについ

て担当委員より解説いただき議論を行ったことが補足説明された。 

 

１６．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔2/28(火)〕につ

いて 

(6階研修室) 

横山理事より、事例報告・検討<令和 5年 1月分>新規事例 92件(№22-905～22-996)

継続相談 37件総計 133件(歯科 4件)であったと報告された。専門委員・担当理事

より、「障害年金の申請について」、「緩衝材を巻かずにギプス固定をしたため、カ

ットの時に傷ができた」、「加齢黄斑変性症の注射を受けただけで入院扱いとなっ

た」の 3例について事例検討を行ったことが報告された。 

 

１７．認知症地域医療研修検討委員会(WEB会議)〔2/20(月)〕について 

(804会議室) 

森理事より、3月 9日に開催予定の「認知症対応病院実地指導活動報告会」の内

容について最終確認を行ったこと、次年度の委託業務内容について、「認知症対応

病院ピアレビュー」と「産業医向け若年性認知症支援研修」を新たに行うことが

決定したと報告された。また、ピアレビューで使用するチェックシートの内容に

ついて、様々な意見が出されたため、修正したチェックシートを作成することと

なったことが補足説明された。 
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１８．小児在宅医療推進企画委員会(WEB会議)〔2/25(土)〕について 

(804会議室) 

森理事より、今年度開催した各種研修について報告が行われたこと、次年度のあ

いち小児在宅医療実技講習会については、今年度よりも広い会場で実施できるよ

う検討したこと、次年度の小児在宅医療講習会については、尾張東部医療圏と名

古屋医療圏での開催が決定したことが報告された。また、夏目委員から子どもホ

スピスの設立地を名古屋で検討していると説明がなされたと補足された。 

 

１９．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.9の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると

発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
2/3(金) 

2/24(金) 

患者・家族のつどい障害年金勉強会① 

障害年金勉強会② 

8名 

9名 

横山理事 

渡辺理事 

2 2/13(月) 精度管理研修会 68名 
小出理事 

浦田理事 

3 

2/13(月) 

2/20(月) 

2/27(月) 

3/3(金) 

産業医活動支援研修事業に伴う産業医研修

会(実地研修) 

14名 

13名 

13名 

13名 

舩橋理事 

河村理事 

4 2/18(土) 
愛知県医師会医療安全支援センター(苦情

相談センター)講演会 
147名 

横山理事 

渡辺理事 

5 2/18(土) 
かかりつけ医等アルコール依存症対応力向

上研修会 
97名 

舩橋理事 

河村理事 

6 2/26(日) かかりつけ医等心の健康対応力向上研修会 26名 
舩橋理事 

河村理事 

7 2/26(日) 摂食・嚥下機能支援に関する研修会 62名 
森理事 

松浦理事 

8 2/27(月) 難病講演会 93名 
横山理事 

渡辺理事 

9 2/28(火) 
こどもの命を守るために事故防止と乳幼

児心肺蘇生セミナー 
60名 

河村理事 

舩橋理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

２０．愛知県医療審議会医療体制部会〔2/15(水)〕について 

(愛知県主催：名古屋銀行協会) 

柵木会長より、有床診療所の病床整備計画について、病床機能再編支援交付金に

ついて、医療計画作成要領について、地域医療介護総合確保基金を活用する令和



 

8 

5年度県計画について協議がなされたと報告された。 

 

２１．愛知県地域医療対策協議会地域枠医師赴任等調整部会〔2/22(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

柵木会長より、地域枠医師の派遣先医療機関について協議を行った後、地域枠医

師が志望する診療科についても意見交換がなされたと報告された。 

 

２２．支払基金審査運営協議会〔2/8(水)〕について 

(支払基金主催：支払基金) 

野田副会長より、愛知県における医科の診療報酬確定件数と金額について報告さ

れた。 

 

２３．愛知県医療審議会医療法人許認可部会(WEB会議)〔2/13(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

野田副会長より、医療法人の設立について医科 8件、歯科 6件の審議がなされ、

いずれも適正と判断されたこと、医療法人数と異動状況について説明があったこ

とが報告された。 

 

２４．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔2/20(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局) 

野田副会長より、2 月の保険医療機関の諮問件数について、新規 8 件、開設者変

更 2件、移転・その他 2件であったと報告された。 

 

２５．愛知県国民健康保険運営協議会〔2/13(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

大輪理事より、愛知県から令和 5年度国民健康保険事業費納付金等の算定結果に

ついて説明があったと報告された。第 2期愛知県国民健康保険運営方針の重点的

取組項目における令和 4年度取組状況及び医療費適正化に向けた令和 4年度国保

ヘルスアップ支援事業、赤字削減・解消計画、令和 4年度国保運営方針連携会議

ワーキンググループ財政部会実施状況について報告があったと報告された。 

 

２６．(一社)愛知県病院協会定例理事会〔2/14(火)〕について 

((一社)愛知県病院協会主催：801～803 会議室) 

浦田理事より、新型コロナ感染症について県下の感染状況、2類から 5類への移

行、この移行措置に伴う県内医療機関の対応(現状及び今後)について愛知県が実

施するアンケート調査予定について情報共有を行なったことが報告された。また、

令和 5年度通常総会に向けて事業計画案及び収支予算案並びに医師会館建て替え

中の代替会議会場の手当等について説明を受けたこと、地域医療構想について、

各圏域の協議状況・西三河南部東医療圏の新たな動きについて協議したことが報
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告された。 

 

２７．愛知県救急医療協議会〔2/17(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県議会議事堂) 

河村理事より、ドクターヘリ運行事業として藤田医科大学における 2機目の体制

整備が承認されたこと、重症外傷センターの試行運用の開始報告とその検証方法

について再度確認が行われたことが報告された。また、次期地域保健医療計画に

おいて救急医療の見直の方向性について説明があったと補足された。 

 

２８．愛知県死因究明等推進協議会〔2/20(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

舩橋理事より、愛知県における死因究明等に関する状況と取り組むべき項目(たた

き台)について報告があり、死亡時画像診断システム等整備事業について、活用を

要望する県内医療機関からの提示された実施計画に対して協議検討がなされたと

報告された。 

 

２９．愛知医科大学病院認知症疾患医療センター地域連携会議(WEB 会議)〔2/21(火)〕

について 

(愛知医科大学病院認知症疾患医療センター主催：WEB 開催) 

森理事より、愛知医科大学病院における診療の現状について報告がなされ、若年

性認知症をはじめ、診断に困るようなケースは認知症疾患医療センターを通して

予約を取ることで、スムースに受診できるようになっているが、症例数が増えて

愛知医科大学だけでは対応仕切れなくなってきているので、近隣の精神科の医療

機関と連携を深めて対応したいとの考えが示されたと報告された。 

 

【その他事項について】 

３０．マスク着用の考え方の見直し等について 

樫尾理事より、3月 13日以降の本会役職員及び来館者等のマスク着用については、

政府が示したマスク着用の考え方に基づき、個人の主体的な選択を尊重し、マス

ク着用は個人の判断に委ねることを基本とすることが説明された。 

 

３１．その他 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

３２．愛知県新型コロナウイルス感染症対策本部会議〔2/16(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県庁本庁舎) 

柵木会長より、愛知県では第 8波の終息に向け感染防止対策について議論がなさ

れたと報告された。 
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３３．都道府県医師会新型コロナウイルス感染症担当理事連絡協議会(WEB会議)

〔2/28(火)〕について 

(日本医師会主催：本会館内) 

田那村理事より、3 月 13 日からのマスク着用の考え方の見直し、2023 年度

COVID-19JMAT保険、新型コロナウイルス感染症対応人材ネットワーク、新型コロ

ナウイルス感染症の感染症法上の位置づけの変更等に関する対応方針等について

(厚生労働省より)、かかりつけ医機能が発揮される制度整備について説明があっ

た後、質疑応答が行われたと報告された。 

 

３４．宿泊療養施設のオンコール体制〔4/3(月)～5/7(日)〕について 

田那村理事より、4 月 3 日(月)から 5 月 7 日(日)までのオンコール体制シフト表

が配付され、役員の先生方に協力依頼がなされた。 

 

３５．宿泊療養施設のオンコール体制【2/20(月)～：河村理事・舩橋理事、2/27(月)～：

加藤副会長・小出理事、3/6(月)～：西脇理事・森理事】について 

加藤副会長、小出理事、西脇理事、河村理事、舩橋理事、森理事より、県内の宿

泊療養施設における入所者数等や患者への対応についての現状が報告された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年３月９日 


